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FECHA: Abril 20 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Gerente abatido a tiros” 

 
“Carretera es inaugurada por Olvera” 

 “Piden fortalecer planes de género” 

 “Una denuncia penal mas contra ex alcalde” 

 
“Menes Llaguno deja contraloría” 

 
“¡Amaga violencia!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Desaparecen de oportunidades” 

 
“Presas al límite; arrecia el calor” 

 

“Electoral, el origen de crítica, dice Peña” 
 

 
“Asedia crimen a Michoacán” 

 
“Secuestran Michoacán; paralizan regiones del estado” 
 

 ““Revolucionar la revolución”, promete Maduro” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Prioriza IEEH lugares públicos para instalar mesas directivas: Recorren los integrantes del Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) los lugares donde eventualmente ubicarán mesas directivas de casilla, de 
acuerdo con el secretario general, Francisco Ortega Sánchez, la prioridad es instalar urnas en lugares accesibles a la 
población. Una vez que los ayuntamientos informaron al órgano electoral respecto a las zonas de uso común para la 
instalación de urnas el próximo 7 de julio, ahora el personal del IEEH verifica que los lugares cumplan con los requisitos 
que establece la normativa. ―Ponemos atención en lugares urbanos, hay municipios donde desafortunadamente hay 
pocas escuelas, por eso instalamos urnas en la vía pública o domicilios particulares, por ello tenemos cuidado de tomar 
precauciones respecto a las inclemencias del tiempo y accesibilidad para toda la población‖. Explicó que los lineamientos 
generales establecen que los inmuebles idóneos para ubicar mesas directivas son las escuelas, kioscos, auditorios 
municipales, o bien en la vía pública pero con carpas para evitar que la papelería electoral sufra daños. ―Trataremos que 
las mesas directivas se ubiquen en lugares cómodos para la población y para el material electoral, por eso estamos en la 
supervisión en los consejos distritales para verificar este proceso‖. Antes del 30 de abril el Consejo General concluirá con 
este análisis de la ubicación de mesas directivas, aproximadamente 3 mil 400 urnas en todo el territorio hidalguense. 
Según el Artículo 113 de la ley electoral hidalguense, establece que los requisitos del lugar para instalar las mesas 
directivas son: libre acceso a electores, espacio para colocar las mamparas, no ser casas habitadas por servidores 
públicos o candidatos con registro, prohibido establecimientos fabriles o locales destinados al culto religioso, tampoco que 
sean inmuebles ocupados por cantinas o centros de vicio. Al respecto, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente 
del instituto confirmó que ubicarán casillas en edificios o escuelas públicas, que tengan las garantías mínimas para que 
funcionarios laboren satisfactoriamente y cuenten con acceso a personas con capacidades diferentes o adultos mayores. 
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Por otro lado, concluyó el periodo para que empresas interesadas en imprimir la documentación y material electoral 
presenten su registro ante el Consejo General y la Coordinación Jurídica y de Organización. ―Las empresas presentarán 
su propuesta técnica ante representantes de partidos, donde exhiban características de calidad, luego realizaremos una 
visita física a las instalaciones de la empresa para verificar su giro‖. (Rosa Gabriela Porter, pagina 09) 

El Independiente-Agoniza plazo para empresas interesadas en elaborar material electoral: Vencerá el 
próximo domingo la invitación dirigida a empresas interesadas en elaboración de material electoral a emplearse en los 
comicios de diputados locales, informó el presidente del IEE, Mario Pfeiffer Islas, quien agregó que estarán atentos a la 
recepción de solicitudes. A partir del lunes fue publicada la convocatoria y hasta el jueves anterior Seriplast de México 
registró propuesta para la elaboración del material electoral como mamparas, urnas o portafolio. El presupuesto 
destinado para la compra de material es de 23 millones 922 mil 555 pesos, mientras que en la documentación fueron 
destinados 4 millones 147 mil 500, informó el organismo. En días anteriores consejeros electorales aprobaron invitación 
dirigida a empresas que deseen participar y analizaron formatos así como número de boletas a utilizarse en las mesas 
directivas de casilla durante los comicios del 7 de julio. La documentación electoral está formada por boletas, sobre del 
Programa de Resultados Preliminares, acta única de la jornada electoral, nombramiento de representante propietario de 
partido. (Víctor Valera, pagina 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Prevén para hoy Turbulenta elección de candidatos en el PRD 
En medio de acusaciones por parte de los precandidatos de imparcialidad y presunta imposición, el Consejo Político 
Estatal del PRD elegirá hoy a sus candidatos a diputados locales para el proceso electoral del próximo 7 de julio en donde 
se renovará el Congreso del estado. Para el presente proceso electoral se registraron más de 80 fórmulas al interior del 
partido, en busca de los 18 distritos locales de Hidalgo, más de cuatro aspirantes por cada demarcación. De acuerdo con 

el secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, serán los consejeros quienes voten por los candidatos a 
diputados locales. "El procedimiento que quedó fijado es que cada consejero votará en el distrito que le corresponde por 
el precandidato de su preferencia y tendrá opción de votar en otros seis distritos electorales", explicó. Previamente, los 
precandidatos de los distritos II y III, César Lemus Arias y Diana Marroquín Bayardo, respectivamente acusaron 
imparcialidad y una presunta imposición al interior del partido de cara a la elección de los candidatos. Lemus Arias acusó 
que en el distrito II de Pachuca, José Guadarrama del Frente Democrático Hidalguense (FDH) tiene a su candidato, el 
profesor Ventura, "pareciera que el profesor está apartando el lugar para otra persona que designe Guadarrama". 
Aseguró que no van a apoyar la imposición de candidatos sin presencia en este distrito ni a "perfectos desconocidos". Por 
su parte, la precandidata por Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo acusó también que el partido pretende imponer la 
figura "oscura" de Miguel Ángel Romero Mejía. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Uno más Uno-Avala y respalda Ricardo Crespo trabajo del Comité del PRI Pachuca: El presidente del Comité 
Directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, avaló y respaldó el trabajo de la 

dirigencia en Pachuca del tricolor, encabezada por Bernardo Arista Velasco y Erika Trujillo Ortiz. Durante su visita al 
Comité del PRI en Pachuca, el dirigente estatal reiteró su compromiso con los pachuqueños y reconoció a los líderes 
seccionales, principal figura partidista de la estructura política del partido, por su trabajo y entrega para lograr resultados 
satisfactorios. "He estado en muchos municipios pero no podía dejar de estar en el mío, con ustedes (seccionales) para 
decirles que tengo un gran compromiso con Pachuca, yo soy de aquí, conozco cada uno de los barrios y colonias, tengo 
un especial afecto por la ciudad y estoy comprometido como ustedes a entregar los mejores resultados" expresó en su 

mensaje. Por su parte Bernardo Arista, agradeció la presencia del dirigente estatal y aseguró que la estructura esta lista 
para enfrentar los comicios locales, apoyar y llevar al triunfo a los candidatos de los distritos de Pachuca I y II. "En 
Pachuca hemos estado en trabajo permanente para fortalecer a nuestra estructura, que esta lista ya para enfrentar la 
próxima elección y trabajar a favor de quienes sean los candidatos por los distritos electorales" subrayó. De manera 
simultánea la dirigencia municipal arrancó con el programa de credencialización en Pachuca denominado "Afíliate", 
mediante el que se renovarán credenciales y se ampliará el número de afiliados, además de que obtendrán descuentos 
en diversos establecimientos comerciales. A partir del 25 de abril estará un modulo de credencialización en las oficinas 
del PRI Pachuca, ubicadas en el bulevar Everardo Márquez N° 200 en el primer piso, de 10 de la mañana a 6 de la tarde. 
Para obtener la credencial es necesario presentar credencial de elector, llenar un formato y pagar cuota de recuperación 
de 10 pesos. (Erika Trujillo, pagina 04) 
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Plaza Juárez-Hoy Consejo Estatal Electivo del PRD: Este sábado, desde muy temprana hora, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), llevara a cabo a Consejo Estatal Electivo, en el cual los consejeros perredistas elegirán a 
sus 18 candidatos diputados locales por la vía e mayoría relativa y la lista de 2 candidatos de representación 

proporcional, rumbo a la jornada lectoral del próximo 7 de julio. En esta ocasión, y por primera vez en un consejo 
electivo el Sol Azteca, los consejeros estatales sólo podrán votar por el candidato de su distrito y en seis lugares más, los 
cuales elegirán mañana mismo. Lo anterior fue un acuerdo el total de las expresiones perredistas con el propósito de 
evitar el "mayoriteo" de las corrientes con más consejeros al interior de la máxima autoridad de partido amarillo, por ello 
se espera que al concluir este día el PRD tendrá a todos sus candidatos a diputados locales que se deberán registrar del 9 
al 11 de mayo ante el Instituto Estatal Electoral. Cabe mencionar que a pesar de la nueva mecánica de elección, los 
perredistas hidalguenses llegarán a un consejo señalado por algunos precandidatos ex consejeros, tal es el caso e la 
aspirante al distrito III con cabecera en Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo, quien al concluir su precampaña advirtió 
que en el consejo se trataría de imponer a un candidato que no respalda la militancia real. Por su parte, el último día de 
precampañas -16 de abril- el precandidato a diputado por el distrito II de Pachuca Oriente, Cesar Lemus Arias, también 
auguró una imposición e incluso acusó a las expresiones perredistas de estar "apartando" lugares en las listas de 
precandidatos, lo cual califico como una conducta arcaica. Otro señalamiento fue el que realizó el ex consejero 
perredista, Luis Rey Guillén, quien acusó a los líderes de las corrientes con mayor presencia en la entidad de tratar de 
comprar los votos de los consejeros, hasta con 10 mil pesos, a favor de sus propuestas. Debido a todos estos 
señalamientos y a los rumores de que el Consejo Electivo será a puerta cerrada, sin presencia más que de precandidatos 
y consejeros, Diario Plaza Juárez buscó a los dirigentes del Sol Azteca, pero ninguno respondió para contestar estas 
interrogantes. (Natalia López Pazarán, pagina 4A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Entrega Francisco Olvera inversión de 34 mdp para obras: Durante una gira de trabajo por los 
municipios de Actopan y El Arenal, el mandatario José Francisco Olvera Ruiz destacó que se está trabajando para mejorar 
las condiciones de vida de las familias hidalguenses, con el impulso de mayor infraestructura en materia de 
comunicaciones y con ello resolver las necesidades y demandas de los habitantes y sus comunidades. En los municipios 
visitados, el gobernador inauguró infraestructura carretera, con una inversión de 34 millones de pesos (mdp). Así, el 
mandatario hidalguense y habitantes de ambos municipios atestiguaron la puesta en marcha de la reconstrucción de la 
carretera estatal Actopan-Boxaxni y del puente Jagüey Blanco. En el caso de Actopan, la carretera tiene una longitud de 
8.50 kilómetros y llevó una inversión de 29 mdp, lo que beneficiará a 30 mil habitantes; en su construcción participaron 
127 jefes de familia de la zona, lo que ayudó a contribuir a una derrama económica entre los lugareños. Esta vía de 
comunicación llevará el progreso a ocho comunidades, siendo ésta una de las 29 obras pactadas por el gobierno de José 
Francisco Olvera, para el desarrollo en la región. Posteriormente, en El Arenal, el titular del Ejecutivo saludó a los 
habitantes de la comunidad San José Tepenene, que se dieron cita a la puesta en marcha del Puente Jagüey Blanco, con 
una inversión de más de 4 mdp. Ahí, Francisco Olvera, anunció que gracias a las gestiones y el compromiso que se tiene 
con los hidalguenses, este año en la carretera que comunica Actopan-Atotonilco el Grande, se invertirán 30 mdp, aunado 
a lo anterior, con recursos del próximo año se terminará esta  vía transversal. Para El Arenal, se contempla la 
construcción de la Clínica de Salud en Tepenene, así como una planta tratadora de aguas  residuales. (Redacción 
Pachuca, pagina 04) 

El Sol de Hidalgo-Renuncia Menes a Contraloría: Luego de renunciar, ayer, al cargo de secretario de la Contraloría 
y Transparencia Gubernamental de Hidalgo, Juan Manuel Menes Llaguno agradeció al Ejecutivo del Estado, Francisco 
Olvera, la confianza que le brindó para poder desempeñar el cargo. Fue un privilegio, dijo, haber colaborado en su 
equipo de trabajo. "Le manifiesto mi deseo de éxito en toda tarea que emprenda su administración", expresó. A sus 
colaboradores les agradeció, también, su esfuerzo y pasión que, dijo, desempeñaron en su labor. Asimismo, a los medios 
de comunicación les reconoció su respaldo y atención a las actividades desempeñadas por la Secretaría durante la 
estancia en que estuvo al frente de la oficina. "En los pocos más de dos años de trabajo pudimos, entre otras cosas, 
alcanzar el cumplimiento de diversas metas, como la revisión del marco jurídico, jornadas de capacitación al personal de 
la dependencia, la instrumentación de la Armonización Contable y de los programas electrónicos Compranet y Bitácora 
Electrónica, así como la Mejora Regulatoria para cerca de 300 procesos administrativos", informó. Igualmente, Menes 
Llaguno dio a conocer que llevaron a cabo la puesta en marcha de dos laboratorios móviles para garantizar la calidad de 
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los materiales de la obra pública, el fortalecimiento de la cultura de la legalidad entre los infantes, la participación de la 
sociedad civil en el área de contraloría social y el establecimiento de la Comisión Permanente de Contralores Estado-
Municipios, entre otras acciones que, aseveró, mucho coadyuvarán a mejorar los criterios de transparencia y rendición de 
cuentas en los ayuntamientos del estado. De todo lo anterior, argumentó, se derivó el cumplimiento de diversos objetivos 
que mucho sirvieron para mejorar y aumentar la confianza ciudadana y la calificación externa para las acciones de 
gobierno.. "Concluye así un ciclo más de mi trayectoria personal, para pronto abrir otro, y aprovecho la ocasión a fin de 
desear el mejor de los éxitos a quien me sucederá en el cargo", puntualizó. Juan Manuel Menes Llaguno es colaborador 
de este diario desde hace varios años, además de haber sido rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH). Actualmente se desempeña como cronista de la entidad. (Redacción Pachuca, pagina 10A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo- Mujeres van por mayor participación política: Para la ex candidata presidencial Patricia 
Mercado es importante que se respete la ley para dar mayores cargos de elección popular a las mujeres, quienes, 
aseveró, pueden aportar mucho para una mejor política a partir del papel que fungen en la sociedad, al conocer de cerca 
la problemática cotidiana de las familias de México. Previo a su conferencia en conocido hotel de Pachuca, la economista 
por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) consideró que lo único que falta para que cuenten con mayor 
presencia es la voluntad política de los dirigentes nacionales de los partidos políticos, ya que en la ley se contempla la 
paridad de género en las candidaturas. Comentó que aún luego de eliminarse a las "Juanitas", mujeres que pedían 
licencia al espacio que ganaron para darlo a sus suplentes varones, prevalece una situación complicada a partir de que el 
sector masculino siempre ha estado en la política y que cuando una mujer alcanza un puesto de elección popular, se 
debe a que no le tocó a un hombre. "No es una pelea fácil. Por supuesto que la damos con argumentos, con leyes, a 
punta de sentencia de tribunales. Es una lucha democrática. Pero se debe entender que en democracia no sólo son 
mayorías y minorías, o mayorías que aplastan a minorías, sino que es el asunto de una sociedad que le garantiza 
derechos a todos y a todas. "La inclusión es lo que le falta a la democracia mexicana y latinoamericana. Hay una 
democracia electoral, se cuentan votos y éstos está muy bien, pero nos falta esa inclusión de todos los diferentes para 
que en verdad todas las voces sean escuchadas a la hora de tomar decisiones, pues si sólo un sector piensa y decide, 
hay muchos temas que se les olvida", agregó. Pero, además de los espacios que logren las mujeres en cargos de 
elección, agregó Patricia Mercado, la aportación que pueden dar las mujeres a la política es aportar soluciones con una 
visión más apegada a la realidad, pues ellas son quienes atienden problemáticas en el seno familiar por su propio rol que 
la social les dio. "Las mujeres somos tan humanas como los hombres. Sin embargo, hemos sido educadas para estar en 
el espacio de la vida cotidiana y en éste se viven los dolores de la gente de todos los días: un embarazo adolescente, 
falta de educación y cuidado, el problema de los viejos, y muchos asuntos por los que la gente se aleja de la política 
porque o ve reflejado en el discurso", explicó. Señaló como ejemplo el tema de la reforma fiscal. "¿Y eso qué tiene que 
ver con mi vida? ¿Qué va a significar para mí si hacen una cosa u otra? Creo que las mujeres pueden poner en la mesa 

que la reforma fiscal sirva para resolver esos problemas de la vida cotidiana que la gente no puede resolver sola y que el 
Estado debe ayudar también. "Entonces, eso podemos aportar las mujeres, o la mayoría de las mujeres, porque en ese 
espacio nos ha tocado vivir, estar. Ese es el lugar que nos ha sido asignado en la sociedad y creo que las mujeres 
podemos aportar mucho para una mejor política", aseveró Patricia Mercado, quien como mujer obtuvo la más votación 
de su género como candidata presidencial. A su conferencia, organizada por la agrupación Mujeres en Plural, acudieron 
Mabel Gutiérrez, secretaria general del PRI-Hidalgo; María Cruz García, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano; 
Sandra Ordaz, diputada local del PRD, y Vianey Lozano, diputada local con licencia del Partido Nueva Alianza, entre otras 

asistentes. (Redacción Pachuca, pagina 12A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

De nuevo la alerta por muertes en Tula. 
 
El reporte sobre la muerte de una mujer de 56 años en el municipio de Tula, volvió a encender los focos rojos en esa 
zona, donde los primeros meses del año se reportaron siete homicidios, todos en contra de mujeres por su condición de 
género. 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) inició la averiguación previa 16/I/1109/2013, tras la 
muerte de Irma Ascencio Arenas, de 56 años de edad, delegada de la colonia Nueva Santa María. 

Según versiones de testigos, contenidas en la misma averiguación previa, unos sujetos tocaron a la puerta de su 
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domicilio. Cuando abrió para ver de quién se trataba le dispararon a quemarropa en dos ocasiones, causándole la muerte 
de inmediato. 
El móvil aún se investiga. El caso ha sido turbado a la Fiscalía de Atención a Delitos de Género para determinar si se trató 
del homicidio de una mujer por su condición de género, como se demostró en otros casos ocurridos en la misma zona de 
Tula de Allende. 
La gente no quedó muy conforme, a pesar de que fueron detenidos dos sujetos a quienes se les responsabilizó de al 
menos cinco de las siete muertes reportadas. 
Otras medidas tomadas por las autoridades municipales, apaciguaron un poco a la gente, pero el temor sigue latente 
entre la ciudadanía, especialmente de las mujeres que temen salir por las noches, solas. 
Usar el transporte público, también se había vuelto un riesgo y aunque los prestadores del servicio de transporte pública, 
particularmente de taxis, habían tomado medidas para garantizar la seguridad de los usuarios, especialmente de las 
mujeres. 
Las autoridades municipales hicieron ajustes en los cuerpos de seguridad, en algunos de manera injusta, pero todo eso 
se realizó para garantizarle a la gente que se estaba actuando para asegurar que Tula vuelve a la calma. 
Pero, con este nuevo episodio, la tensión vuelve. Ojalá no pase a más y se compruebe, como se ha adelantado, que 

Ascencio Arenas, murió por viejas rencillas derivadas de su actividad profesional. No se dice a qué se dedicaba. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras 12 días de la explosión de la empresa de Agroquímicos  ATC en el Parque Industrial Atitalaquia, todo el 
mundo sigue esperando que el diputado local por ese distrito, Julio César Estrada Basurto, haga algún 
posicionamiento o diga algo, o por lo menos que haga presencia en el lugar para ayudar a quienes le dieron el voto, lo 
mismo que Christian Pulido, quien es el presidente de la Comisión de Medio Ambiente en el Congreso, y quien 
también se ha hecho de la vista gorda en este asunto que le compete. 
Que tanta es la presión social que tiene el alcalde de Tulancingo, Julio Soto, respecto a la inseguridad en el 
municipio que ya hasta está pensando en adquirir más patrullas, pero con el respectivo aporte del gobierno estatal, por lo 

que dicen que pronto pedirá una reunión con el secretario de Gobierno para tratar este tema, que dicho sea de paso, el 
alcalde afirma que hacia fuera del municipio existe una visión errónea de lo que pasa en Tulancingo, aunque entonces no 
se explica para qué quiere incrementar el cuerpo policiaco. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La estelar 
 
César Lemus vs José Guadarrama 
 
La pelea de esta semana es, como es costumbre en las últimas fechas, entre dos perredistas, y como es costumbre 
también, por el tema de las elecciones que cada día se acercan más. En una esquina, César Lemus, quien pretende la 
candidatura por el Distrito de Pachuca, se fue contra el político de experiencia, José Guadarrama, quien a pesar de 
haberlo negado más de tres veces, dicen que busca imponer a sus alumnos en varios distritos, incluyendo el de la capital 
hidalguense. Pero lo que es un hecho, es que sólo hay uno que lleva las de perder, y ese no es Guadarrama. 

En el ojo del huracán. 
 

El alcalde de Atitalaquia, Jaime Reyes Galindo, tiene todos los ojos postrados sobre su persona, ya que los habitantes 
del municipio que gobierna dicen que no les ha ayudado como quisieran respecto a la contingencia por los recientes 
incidentes. 

(Redacción, pagina 03) 
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Independiente-El Socavón: 
 
Casi siempre la autocrítica no es virtud entre la clase política. Por supuesto Hidalgo no es la excepción 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Difícil panorama para quienes dependen de las presas en la región del Mezquital, las elevadas temperaturas evidencian 
que la inadecuada preparación para este tipo de situaciones tienen al borde del colapso a campesinos de esta zona y es 
que aunque los reportes oficiales o los titulares de las dependencias involucradas refieren importantes avances en la 
edificación y rehabilitación de los cuerpos almacenadores de agua lo cierto es que la gente no opina lo mismo. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Aurelio Marín: Como coordinador de los trabajos para la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del Partido 
Revolucionario Institucional Marín Huazo mantiene especial atención para que las acciones sean siempre en cumplimiento 
de la premisa principal: ejecutar cabalmente lo establecido en el Pacto por México. Cabe recordar que este personaje 
destaca por los resultados obtenidos desde cualquier encargo encomendado. 

Abajo-Virginia Amador: Aparece esta mujer como una de las regidoras cuyo desempeño es de lo más opaco dentro 
del ayuntamiento de Mineral de la Reforma y es que Amador Soto, según comentan en esta demacración, carece de un 
plan de trabajo, además de que es nula su labor para mantener el contacto con los colonos y externar así sus 
necesidades en el cabildo. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RENUNCIA 
 
El secretario de la Contraloría, Juan Manuel Menes Llaguno, presentó ayer su renuncia al cargo. Los grillitos 
confirmaron la especie luego de que el funcionario notificara al gobernador Francisco Olvera al respecto. Según los 
informes, en breve habrá un anuncio oficial y es probable que se dé a conocer el nombre de quién será el nuevo 
encargado de la dependencia. 

 
FINAL 
 
En el Distrito XIV, con cabecera en Actopan, los priistas tienen un apretado final de carrara rumbo a la 
candidatura a la diputación local. Leonardo Ramírez y Edith Avilés compiten por el derecho de representar 
a su partido, pero ya se habla de un tercero para poner fin a las disputas. Ese tercero podría ser Manuel 

Hernández, aunque según los especialistas nada está definido aún en ese distrito. 
 
PAN 
 
En el panismo hidalguense siguen las incongruencias, mientras unos quieren avanzar otros se encargan de 
grillarlos. El doctor Alfredo Ortega anda muy emocionado con la posibilidad de ser candidato a diputado 
local pero no le dice a nadie que su hija trabaja en un área de prensa oficial, nombramiento que mantienen 
en “secreto” desde hace meses para que al “panista” no se le relacione con la oficialidad. Entonces es 
opositor, ¿con privilegios de funcionario estatal? 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Asedia crimen a Michoacán: Las amenazas que lanzó el crimen organizado el martes en Michoacán 
paralizaron ayer la entidad. El Estado vivió una jornada de bloqueos, protestas y cierre de comercios, alcaldías y escuelas. 
Tan sólo en la capital, Morelia, los principales accesos carreteros fueron bloqueados hasta por cinco horas. La Secretaría 
de Educación estatal informó del cierre de 735 planteles educativos; se reportó también que 16 presidencias municipales 
no dieron atención al mediodía. En un comunicado, la Administración que encabeza Fausto Vallejo, quien dejará el cargo 
a partir del martes por motivos de salud, aseguró que las manifestaciones fueron propiciadas por los grupos delictivos. 
"Se identifica con toda claridad que la mayor parte de los manifestantes no están ahí por su propia voluntad, sino que en 
diversos puntos acudieron ante el temor de represalias por parte de grupos delictivos", sostuvo. Los cierres en diferentes 
puntos carreteros o de acceso o salida en distintos municipios fueron realizados por organizaciones sociales, 
comerciantes y transportistas, algunos de ellos con el rostro cubierto. "Fuera la policía comunitaria de nuestros pueblos", 
se leía en algunas pancartas que portaban los manifestantes. "Exigimos más seguridad", "Basta de tanta inseguridad", 
"No más secuestros", "Fuera la Policía Federal", referían otras. Entre las 12:00 y las 17:00 horas fueron cerradas las 
carreteras a Salamanca, Pátzcuaro y Guadalajara. De acuerdo con reportes oficiales, otro grupo realizó cierres 
intermitentes sobre la autopista Uruapan-Lázaro Cárdenas a la altura de Zirahuén y Taretan. Las protestas paralizaron la 
actividad comercial y la educativa en la región de Apatzingán. Durante la manifestación en este Municipio, un hombre 
que se identificó como "Comandante Tonatiuh" leyó un comunicado para dar a conocer el surgimiento del Frente 
Nacional por un Modelo de Seguridad Pública ante la inseguridad. El martes, el comercio organizado de Michoacán 
denunció amenazas de Los Caballeros Templarios, que amagaron con quemar vehículos de las empresas durante los 
próximos 15 días si se atrevían a surtir con sus productos a la región de Apatzingán. (Reforma/redacción, redacción 
primera plana) 

El Universal-Electoral, el origen de crítica, dice Peña: Acompañado por el ex presidente brasileño, Luiz Inácio 
Lula da Silva, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que quienes están preocupados por la competencia 
electoral han iniciado descalificaciones contra las acciones de su gobierno para abatir el hambre del país. Al poner en 
marcha las acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre, pidió a la secretaría de Desarrollo Social, Rosario 
Robles, ―aguantar‖ pues dijo que ha sido ―muy atacada‖ y ―señalada‖ por el despliegue de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre. En días pasados, la dirigencia nacional del PAN denunció el uso de programas sociales supuestamente a cambio 
de votos para el PRI en Veracruz. Al día siguiente, Robles removió a seis funcionarios federales y estatales de la 
dependencia. Ayer, el presidente de la República aseguró que el hambre de México ―no tiene partido, no tiene color, no 
tiene interés partidario‖. ―Yo le decía, como también lo ha dicho el ex presidente Lula da Silva: Rosario, no te preocupes, 
hay que aguantar. Porque han empezado las críticas, las descalificaciones de aquellos a quienes ocupa y preocupa la 
política y las elecciones‖, dijo. Peña Nieto agregó que quienes sufren carencia alimentaria viven en una realidad 
inadmisible y que la cruzada es un esfuerzo por atender núcleos sociales con hambre, en los que no preocupan acciones 
de carácter político. Explicó que se busca revertir la situación de 7.5 millones de mexicanos que viven en pobreza 
extrema en todo el país. No les falle a los pobres. El ex presidente Lula —quien asistió como invitado de honor al 
arranque del programa Sin Hambre— dijo a Peña que los pobres ―lo tienen a usted, Presidente, no les falle‖. Lanzó una 
―alerta‖ al mandatario mexicano y recordó que también fue criticado. Sostuvo que sí se puede terminar con el hambre, 
pero se necesitan gobiernos comprometidos: ―Los ricos no necesitan los gobiernos. Quienes necesitan los gobiernos, son 
los pobres del mundo‖. Dijo que el hambre no existe por falta de dinero, de producción agrícola o de tecnología, sino 
―por falta de vergüenza de gobernantes en el mundo que no se preocupan por el pueblo pobre‖. Recordó que cuando 
implementó el programa ―Hambre Cero‖ en Brasil sus adversarios de derecha y de izquierda, pues ―en el radicalismo los 
polos opuestos se encuentran‖, decían que era asistencialista, que su presidente era populista, que pensaba 
en elecciones, que era dar limosna a la gente, que los beneficiarios se volverían perezosos, que era poco dinero 25, 30 
o 50 dólares. ―Y yo les decía: Es poco, sí, para quien tiene mucho. Pero para millones y millones de madres brasileñas, 
que iban a la cama sin poderle dar un vasito de leche a sus hijos y se despertaban por la mañana sin darle un pan a sus 
hijos, para esas madres, 50 dólares quizás no sería mucho, pero sí suficiente para saciar el hambre de sus hijos‖, dijo. A 
su vez, Rosario Robles dijo en su intervención que el gobierno considera fundamental empezar a saldar una deuda 
histórica con los pueblos indígenas y considerarlos como lo son: sujetos con derechos plenos. (Francisco Reséndiz, 
redacción primera plana) 
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La Jornada-“Revolucionar la revolución”, promete Maduro: ¡Uh, ah, Chávez no se va!, dice la consigna que los 
seguidores del extinto presidente acuñaron y corearon sin descanso desde hace 11 años. Y no, no se va. Luego de recibir 
la banda presidencial de manos de María Gabriela, una de las hijas del extinto presidente Hugo Chávez, Nicolás Maduro 

Moros se declara el primer presidente chavista de Venezuela y lo hace con un enorme retrato del comandante eterno a 
su espalda. Maduro reitera promesas de campaña, plantea revolucionar la revolución y ofrece diálogo a la oposición, a su 
manera: ―Estoy dispuesto a hablar hasta con el diablo, que Dios me perdone… hasta con el nuevo Carmona‖, como ha 
llamado al ex candidato opositor Henrique Capriles, aludiendo al líder empresarial Pedro Carmona Estanga, cabeza del 
fallido golpe de Estado de 2002. El cuadro lo completa, entrada ya la tarde, un desfile cívico-militar en el cual las fuerzas 
armadas juran lealtad a Maduro y le entregan los símbolos de mando. Montado en un tanque, con uniforme camuflado y 
rostro pintado para el combate, el general de división Héctor Luis Coronado Bugarín, se planta frente al presidente 
obrero: -¡Chávez vive! –grita el general Coronado. -¡La lucha sigue! –responde Maduro. – ¡Independencia y patria 
socialista! –sigue con su vozarrón el militar. – ¡Viviremos y venceremos! La escena cierra una noche de intensos rumores 
sobre una presunta división en las fuerzas armadas en torno a la legitimidad del triunfo de Maduro y también provoca las 
críticas de la oposición. ¿Recuerda alguien en la historia contemporánea de Venezuela un besamanos militar como el que 
se está escenificando?, pregunta en las redes sociales Henry Ramos Allup, secretario general de Acción Democrática. En 
el desfile participan 11 mil 750 elementos de las fuerzas armadas y miles de beneficiarios de las misiones (programas 
sociales) creadas por el presidente Chávez. A partir de 2005, Chávez aceleró la transformación de las fuerzas armadas: 
aumentó los salarios, modificó la ley, creó la universidad militar, introdujo la figura de las milicias. Hizo cambios 
doctrinarios y las fuerzas armadas quedaron marcadas por su estilo, dice el investigador Javier Biardeau. El peso de los 
militares en la política venezolana está fuera de duda. Son ex militares el presidente del Congreso, la mitad de los 
gobernadores chavistas y un gran número de funcionarios públicos en posiciones clave. Por eso no extraña que el 
general Coronado Bugarín diga que para los militares el chavismo es más que un pensamiento, más que una ideología, es 
un sentimiento del pueblo. Y menos que remate así: ¡Somos radicalmente chavistas! El cobijo internacional. Maduro 
comienza su primer día como presidente constitucional en Lima, donde, de madrugada, recibe el espaldarazo de la Unión 
de Naciones Sudamericanas (Unasur). Unasur saluda al presidente Nicolás Maduro por el resultado de los comicios y su 
elección como presidente de la República Bolivariana de Venezuela. El bloque regional también insta a todos los sectores 
que participaron en el proceso electoral a respetar los resultados oficiales de la elección presidencial emanados del CNE. 
Previamente, el órgano comicial venezolano había anunciado la ampliación de la auditoría. De modo que el documento 
firmado por los mandatarios de la región sólo formaliza: ―… todo reclamo, cuestionamiento o procedimiento 
extraordinario que solicite alguno de los participantes del proceso electoral sea canalizado y resuelto dentro del 
ordenamiento jurídico vigente y la voluntad democrática de las partes‖. La Unasur está integrada por Argentina, Bolivia, 
Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Uruguay, Venezuela y Surinam (la excepción es Paraguay, suspendido del 
organismo desde la destitución del presidente Fernando Lugo). En términos muy similares se expresa la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) –de la que México forma parte– en un comunicado dado a conocer en La 

Habana. Al cumplirse un mes de la muerte de Chávez, el organismo multilateral lo reconoció como uno de los mayores 
impulsores de este proyecto. Confrontado hace unos días con el gobierno venezolano, el secretario general de la 
Organización de Estados Americanos, José Miguel Insulza, celebra la realización de la auditoría, pues contribuirá a 
propiciar un marco de concordia y tranquilidad ciudadana. El chileno también llama, en un comunicado, a intensificar los 
mecanismos de diálogo, en un clima de respeto a las discrepancias. A la toma de posesión acuden delegaciones de 61 
países, incluyendo 17 jefes de Estado, entre ellos los que la víspera estuvieron en la capital del Perú. La ovación para 
Dilma Rousseff es igual de sonora que la dedicada al iraní Mahmud Ajmadineyad, quienes ocupan sus lugares al lado de 
Raúl Castro, Cristina Fernández y Evo Morales, entre otros. Maduro entra al recinto legislativo de la mano de su esposa –
la primera combatiente, le llaman los medios chavistas– y ex procuradora, Cilia Flores, con quien ha prometido contraer 
matrimonio religioso. A su lado va también Diosdado Cabello, presidente de la Asamblea Nacional. Maduro –traje negro y 
corbata roja– es recibido con las consignas ¡Le hicimos caso a Hugo, votamos por Maduro! y ¡Maduro solidario y 
revolucionario! Tras ser investido, Maduro pide la bendición de Dios, la protección de Cristo, y las bendiciones de nuestro 
libertador y comandante supremo, para saber tender la mano a todos los venezolanos, para construir una Venezuela de 

paz e incluyente. En un discurso de dos horas, a la manera de Chávez, Maduro reitera sus promesas de campaña: ofrece 
un gobierno de calle, revolucionar la revolución, combatir la corrupción y la inseguridad, dignificar los barrios, hacer 
eficiente al gobierno y abrir el diálogo nacional. Llamo a quienes sean políticos de la oposición (...) los llamo a conversar 
en los distintos escenarios que se pueda conversar, dice también, en ausencia de la mayoría de los diputados de 
oposición, quienes decidieron ausentarse luego de que les negaran el derecho al micrófono. El ahora presidente 
constitucional critica que, a pesar de sus reclamos, la oposición no haya impugnado los comicios. Y tiene razón. 
Dirigentes de la Mesa de Unidad aseguran que esperarán los resultados de la auditoría y sólo entonces decidirán si 
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presentan una impugnación formal. El nuevo presidente de Venezuela se dice seguro de que entregará la banda a un 
presidente o una presidenta chavista y clama por la bendición de Dios, la protección de Cristo, y las bendiciones de 
nuestro libertador y comandante supremo, para saber tender la mano a todos los venezolanos, para construir una 

Venezuela de paz e incluyente. El mismísimo Chávez ofreció diálogo una y otra vez. En octubre, tras su triunfo llegó a 
hablar de la posibilidad de liberar a los presos políticos. Sin embargo, Es hora de que no se vislumbran espacios para el 
diálogo nacional. Es la política que está planteada en este momento, y Maduro la asumió plenamente. De ese discurso 
sale una línea política para los venezolanos, dice, a pesar de todo, el ex vicepresidente Vicente Rangel, al terminar el acto 
de juramentación. Rangel también se dice confiado en que la baja electoral del chavismo se va a superar rápidamente, 
porque la oposición no se dio cuenta del éxito electoral que obtuvo. Yo soy Yendrick El discurso de Maduro es 
interrumpido por un hombre vestido de rojo que aparece en escena a toda velocidad y trata de arrebatarle el micrófono 
mientras grita: Maduro, yo soy Yendrick. El hombre, Yendrick Sánchez, es rápidamente sometido y con el correr de las 
horas se sabe que, con un primo, ha realizado hazañas similares: interrumpir un discurso de Chávez, montarse en el 
piano de Franco de Vita, robar la corona de Miss Venezuela 2005 y quitarle el micrófono a Alejandro Sanz. El pasado 10 
de abril, Sánchez hizo algo parecido en un mitin de Capriles en el estado Zulia: Capriles es el próximo presidente de la 
República. Te amo, alcanzó a decir entonces. El incidente quedaría en la acción de un perturbado, de no ser porque 
Maduro comenta: Me pudieron haber dado un tiro aquí, ha fallado la seguridad. Luego promete hablar con el muchacho. 
El salserolazo y el brujo. No todos obedecen la instrucción que Henrique Capriles diera la noche anterior. En el 
momento en que Maduro toma posesión, y mientras los helicópteros militares sobrevuelan la ciudad, vuelven a sonar las 
cacerolas. Bravo por nuestro pueblo que hoy dejó sonar ese #Salserolazo en toda nuestra Venezuela, ahora es cuando la 
lucha continúa, arenga Capriles, mientras el chavismo raso sigue la juramentación desde las calles que rodean la 
Asamblea Nacional, donde se han colocado pantallas gigantes. Hay entusiasmo, mucha cerveza y también muchos 
huecos, sea porque una parte de los chavistas prefirió la avenida Los Próceres, para el desfile militar, o porque se les cita 
tan temprano que a las tres de la tarde ya han sudado la gota gorda. Sin embargo, hay público para el estruendo 
bolivariano que vuelve a iluminar la noche caraqueña con fuegos artificiales. En varios de los templetes hay mantas 
acusadoras: Capriles asesino. En el metro ocurren los acostumbrados choques verbales con simpatizantes de Capriles. 
Una señora que porta la gorra que el candidato opositor hizo famosa en campaña sube el tono: El mismo brujo que dijo 
que Chávez no iba a durar dos años dijo que Maduro tampoco. – ¿Y quién le cree a ese brujo mamahuevos? –se indigna 
una muchacha. –Sin groserías, chama, sin groserías, para que no hablen mal de nosotros los chavistas –se mete un 
señor mayor. Antes de bajarse, los chavistas, que son mayoría, hacen burla. ―A ver Capriles, te vamo a enseñá a contá: 
uno, dos, tres…‖, y se pierden en las escaleras. (Arturo Cano, redacción primera plana) 

Excélsior-Secuestran Michoacán; paralizan regiones del estado: Maestros, estudiantes, comerciantes, 
organizaciones sociales y transportistas paralizaron ayer durante varias horas las regiones michoacanas de Centro, Norte 
y Tierra Caliente. En al menos 29 alcaldías se cancelaron actividades administrativas y se evacuaron escuelas de todos los 
niveles. Ante amenazas de ataques con bomba, ayuntamientos del Occidente desalojaron a su personal y cerraron las 
puertas. Las principales manifestaciones se produjeron en Morelia, donde choferes del servicio público cerraron las 
salidas hacia los cuatro puntos cardinales, para exigir incremento en las tarifas; de las 12:00 a las 16:00 horas, el servicio 
público de pasajeros se canceló en toda la capital. En Apatzingán, hombres y mujeres, la mayoría de ellos portando 
camisetas con la leyenda ―Soy Comunitario‖ y pancartas con los grupos de autodefensa de Buenavista Tomatlán y 
Tepalcatepec, bloquearon la carretera a Cuatro Caminos. Municipios de la zona del Bajío michoacano, afectados por la 
delincuencia, decidieron cerrar las puertas ante el temor de posibles agresiones. Sufren en Michoacán caos y sicosis. 
Maestros, estudiantes, comerciantes, organizaciones sociales y transportistas, paralizaron ayer varias regiones de 
Michoacán: el Centro, Tierra Caliente, y parte del Norte, con demandas diversas. En al menos 29 alcaldías se cancelaron 
actividades administrativas y evacuaron escuelas de todos los niveles por amenazas de ataques con bomba. Alcaldías del 
occidente evacuaron a su personal y cerraron las puertas. Las principales manifestaciones se registraron en Morelia, 
donde choferes del servicio público cerraron las salidas hacia los cuatro puntos cardinales, para exigir incremento en las 
tarifas; a partir de las 12:00 horas, el servicio público de pasajeros se canceló en toda la capital michoacana. En 
Apatzingán, hombres y mujeres —la mayoría de ellos vestían camisetas con la leyenda ―Soy Comunitario‖ y portaban 
pancartas con los grupos de autodefensa de Buenavista Tomatlán y Tepalcatepec— bloquearon la carretera a Cuatro 
Caminos. En Apatzingán cerraron todos los comercios y mercados, sólo funcionaron bancos; hubo paro de labores por 
maestros que también participan en las acciones callejeras, y colegios particulares fueron evacuados por temor. La sicosis 
también llegó a los planteles educativos en Morelia, donde ayer fueron suspendidas las clases en escuelas públicas; la 
mañana de ayer cerraron más planteles y mandaron a los alumnos a sus casas. Temor a ataques. La zona del Bajío 
michoacano es considerada de alta presencia delictiva desde hace más de un año, autoridades de la Procuraduría General 
de Justicia de Michoacán y la Secretaría de Seguridad Pública han reconocido que los incidentes delictivos se dispararon 
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en esa área, lo atribuyen a la pugna de territorio entre grupos del crimen organizado que operan en Michoacán y el 
estado de Jalisco. Ahora, ante la sicosis vivida ayer en la entidad, estas demarcaciones decidieron cerrar sus puertas y 
enviar a los empleados a sus casas, ante la amenaza de posibles ataques a los ayuntamientos: Sahuayo, Jiquilpan, Cotija, 
Venustiano Carranza, Pajacuarán, Briseñas, Villamar, Cojumatlán de Regules, San José de Gracia, Los Reyes, Zamora, 
Marcos Castellanos, Tocumbo, Angamacutiro, Tinguindín, Ixtlán de los Hervores, Villa Jiménez. También en la zona de 
mayor conflicto donde las guardias de autodefensa se mantienen activas en Tepalcatepec y Buenavista Tomatlán. Las 
alcaldías que cerraron son además de éstas últimas, Apatzingán, Gabriel Zamora, La Huacana, Múgica, Parácuaro, 
Huetamo y Tancítaro. En los municipios de la Tierra Caliente de Michoacán, elementos de la Policía Federal y Ejército 
mexicano permanecen de manera constante con operativos contra la delincuencia organizada; históricamente en esta 
zona ha sido considerada con presencia de grupos criminales como La Familia Michoacana y Los Caballeros Templarios. 
En los límites de Michoacán con Guanajuato, la presidencia municipal de Santa Ana Maya dejó de dar servicio a los 
ciudadanos. En el norte en Zacapu y Quiroga sucedió el mismo fenómeno de sicosis. Ausencia del gobernador. Luego 
de los bloqueos realizados en varios municipios michoacanos, donde participaron integrantes de diversas organizaciones, 
a través de un comunicado el gobierno de Michoacán aseguró que los manifestantes fueron obligados a asistir.  ―Se 
identifica con toda claridad que la mayor parte de los manifestantes no están ahí por su propia voluntad, sino que en 

diversos puntos acudieron ante el temor de represalias por parte de grupos delictivos.‖ Señala que en cada uno de los 
puntos de manifestación hubo presencia de corporaciones policiacas federales y estatales. El comunicado también 
asegura que  no hubo portación de armas de fuego entre los participantes.  Respecto de la suspensión de clases debido 
al temor que se originó por supuestas amenazas de bloqueos, el gobierno del estado no especificó el número de espacios 
educativos que paralizaron actividades. El cierre de presidencias municipales fue como medida de precaución y no por 
amenazas, según informes de la administración estatal. Los bloqueos y sicosis que se originaron entre la población 
michoacana fueron calificados por el dirigente estatal del PRD, Víctor Manuel Báez Ceja, como una muestra de 

ingobernabilidad y vacío de poder ante la ausencia del gobernador Fausto Vallejo Figueroa y por la pugna de los grupos 
priistas por quedarse con la gubernatura interina. Mientras se desarrollaban los bloqueos en municipios como Morelia y 
Apatzingán, el gabinete de la administración priista sostenía una reunión en la Casa de Gobierno, junta en la que se  
ratificó continuar con el plan de trabajo del gobernador Fausto Vallejo Figueroa. Toman autopista Siglo 21. Sobre la 
autopista Siglo 21, carretera que conecta a la capital michoacana hasta la ciudad de Lázaro Cárdenas, también hubo 
presencia de manifestantes. Alrededor de las 11:00 horas de ayer, arribaron a las casetas de peaje de San Ángel 
Zurumucapio y Zirahuén, localizadas sobre la autopista, hombres ataviados con playeras blancas y algunos de ellos con 
palos y piedras en mano, y permanecieron por más de dos horas en el lugar. De manera simultánea en Cuatro Caminos, 
los manifestantes colocaron camiones de doble remolque para bloquear los accesos a las carreteras libres que conducen 
a las ciudades de Uruapan, Lázaro Cárdenas, Apatzingán y La Huacana. Por más de dos horas automovilistas particulares 
y transportistas se quedaron varados sobre los caminos debido a los bloqueos, lo que ocasionó que retrasaran sus viajes. 
Directivos y transportistas de la terminal de autobuses de Morelia determinaron a las 11:00 horas cancelar corridas hacia 
destinos como Apatzingán, Buenavista, Tepalcatepec y Uruapan, ante el temor de que se registraran bloqueos en 
carreteras libres y Autopista Siglo 21. En Morelia, a partir del mediodía, los transportistas dejaron de dar servicio a la 
ciudadanía en todas las rutas de combis y camiones y se guardaron en sus bases El servicio de transporte público en la 
capital michoacana  regresó a la circulación cerca de las 16:00 horas. Las pérdidas económicas aún no han sido 
cuantificadas. “Pagó el narco por salir a manifestarse”.  Luisa María Calderón, ex candidata panista al gobierno de 
Michoacán y actual senadora, aseveró que Los Caballeros Templarios pagaron hasta 200 pesos por salir a manifestarse 
ayer en distintos puntos de la entidad, además de que colocaron mantas para obligar a la gente. Durante su visita a esta 
ciudad, la senadora panista lamentó el estado de ingobernabilidad que vive su entidad y manifestó que hay pueblos 
sitiados en Michoacán: ―Hoy amanecieron mantas en 37 municipios amenazando, hay municipios sitiados, es una tragedia 
lo que pasa, que no haya gobierno que los ampare‖, externó. Por su parte, el también panista michoacano José González 
Morfín, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, calificó como delicada la situación de su entidad.  
Comentó que el estado de salud de Fausto Vallejo, quien presentó ya su licencia temporal en el cargo, le genera una 
opinión encontrada. ―Hoy llegó una solicitud de licencia. Llama un poco la atención que sea a partir del día 23 cuando 
todos sabemos que ha estado ausente durante los últimos días. Aquí me queda un doble sentimiento: al gobernador 
Fausto Vallejo le deseo que resuelva su problema de salud y lo más rápido que se pueda, (pero) veo con preocupación lo 
que pasa en mi estado.‖ Procesan la licencia de 90 días de Vallejo. El Congreso del estado dio entrada a la solicitud 
de licencia hecha por el gobernador de Michoacán Fausto Vallejo Figueroa, quien ayer jueves pidió ausentarse del cargo 
hasta por 90 días para atender su salud. Con 28 de los 40 diputados se logró el quórum reglamentario y Fidel Calderón 
Torreblanca, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, leyó el documento enviado por el titular del 

Poder Ejecutivo y lo turnó a las comisiones unidas de Gobernación y de Puntos Constitucionales, para su estudio y 
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dictamen. ―Médicamente se me ha informado que requeriré de aproximadamente dos meses para estar en condiciones 
de reincorporarme a mis funciones en plenitud y como es mi propósito, para cumplir el compromiso que tengo con los 
michoacanos‖, indica el documento. Agrega que por lo anterior solicita licencia para retirarse de su cargo hasta por 90 
días, a partir del 23 de abril próximo. Los integrantes de la LXXII Legislatura están obligados a designar gobernador 
interino el próximo 22 de abril a fin de que rinda protesta ese mismo día e inicie funciones el primer minuto del martes 
23, fecha en que será autorizada la separación de Fausto Vallejo. Fidel Calderón Torreblanca, presidente del Congreso de 
Michoacán, señaló: ―Tiene que resolverse antes del martes que es el primer día de la ausencia del gobernador Fausto 
Vallejo, el primer minuto del martes tendrá que estar ejerciendo funciones el ciudadano o ciudadana que será nombrado 
gobernador interino y rendir protesta a más tardar el lunes 22‖. Al término de la sesión extraordinaria, cuyo único punto 
fue dar a conocer la solicitud de licencia del gobernador Vallejo, los integrantes de las fracciones parlamentarias más 
representativas del Congreso local, PRI, PAN y PRD, se reunieron para analizar propuestas y perfiles de quien debe suplir 
temporalmente al mandatario enfermo. Olivio López, diputado PRI, dijo: ―Estamos trabajando para que todos den su 
opinión y podamos salir consensuados en este tema como lo hemos salido en otros‖. Alfonso Martínez, diputado Acción 
Nacional, agregó: ―Queremos actuar con toda responsabilidad,  es mejor dar a conocer con toda puntualidad los 
acuerdos‖. En el ambiente político se barajan los nombres de Jesús Reyna García, secretario de Gobierno; Carlos Río 

Valencia, secretario de Finanzas, y Rocío Pineda Gochi, senadora. La legisladora ya suplió al propio Fausto Vallejo, 
cuando dejó la alcaldía de Morelia para ir por la gubernatura. Cabe hacer mención que la sesión de ayer inició con 
retraso, debido a que no había el quórum reglamentario. Por viajes a Brasil y Francia, así como otras actividades, hasta 
ayer 12 de los 40 legisladores locales se encontraban fuera de la ciudad. (Miguel García Tinoco, redacción primera 
plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que furia es la palabra. 
Ese es el sentimiento en el gobierno federal hacia el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, luego del pobrezagate de 
la semana. 
En Los Pinos son conscientes de que la denuncia presentada por el PAN, que acusa el manejo electoral de los recursos de 
desarrollo social, pegó en la línea de flotación del buque insignia del inicio del sexenio: la Cruzada Nacional contra el 
Hambre.El espaldarazo de ayer, del presidente Enrique Peña a la titular de Sedesol, Rosario Robles, era también un 
mensaje al palacio de gobierno de Xalapa. 

: Que el lunes tendrá lugar en el Senado un evento que puede marcar un antes y un después en la lucha contra la 
esclavitud en México. 
Ese día se instalará la Conferencia Nacional de Legisladoras y Legisladores contra la Trata de Personas. Se espera la 
presencia de representantes de los 32 Congresos estatales para darle una verdadera base jurídica al combate contra ese 
flagelo. 

La organización, minuciosa por cierto, ha estado a cargo de la senadora Adriana Dávila, presidenta de la Comisión 
contra la Trata de Personas. Será un encuentro exclusivo para legisladores; el contacto con las organizaciones sociales 
que han abordado el tema se dará una vez que la conferencia se consolide. 
: Que la boda, esta tarde, de la actriz Ludwika Paleta con Emiliano, hijo mayor del ex presidente Carlos Salinas de 
Gortari, ha provocado un gran revuelo entre los habitantes de Timucuy, Yucatán, municipio cercano a Mérida. 
Sin embargo, los organizadores de la ceremonia no han pasado grandes problemas, pues un discreto operativo de 
seguridad y reubicar el lugar para la fiesta bastó para evitar molestias a los novios e invitados que asistirán a la ex 
hacienda de Tekit de Regil. 

: Que el apoyo de la izquierda a los maestros de Guerrero comenzará a decrecer considerablemente tras la reciente 
irrupción de los mentores en el Congreso estatal. 
Y es que resulta que, de acuerdo con una consulta mandada a hacer por el PRD, 86 por ciento de los habitantes de esa 
entidad rechaza las protestas magisteriales. 

La dirigencia nacional perredista cree que ha llegado la hora de desmarcarse del chantaje y aplicar la realpolitik. 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

LOS PERREDISTAS van con todo contra la ex fundadora y ex presidenta de su partido, la ahora secretaría de Desarrollo 
Social del gobierno federal Rosario Robles Berlanga. Integrantes del PRO, que encabeza Jesús Zambrano, exigen su 
destitución, luego juicio político y, por último, que comparezca ante la justicia por supuestos actos de manipulación 
electoral con los programas sociales. Los amarillos van a seguir con lupa las actividades de doña Rosario y le van a cerrar 
los canales de interlocución. Por lo pronto, el secretario general del partido, Alejandro Sánchez, pidió a los gobernadores 
de izquierda que no tengan relación alguna con ella. La guerra electoral parece estar en marcha. Así lo ven en Los Pinos. 

SAN LÁZARO es una fábrica de ideas de altura, ni duda cabe. Apunte usted la propuesta del presidente de la Comisión de 
Seguridad Social de la Cámara de Diputados, el perredista Javier Salinas Narváez: colocar un globo aerostático sobre el 
Palacio Legislativo y dos inflables en la explanada para promocionar la venta de libros en la "Semana Nacional de 
Seguridad Social". La iniciativa provocó que los diputados se pusieran muy rápido de acuerdo para rechazarla, bajo el 
argumento de que estaba de por medio la seguridad del inmueble. ¿Imagine usted que el globo reventara y cayera sobre 
el Palacio Legislativo? Eso afectaría la fábrica de ideas. 

EL EQUIPO del presidente Enrique Peña Nieto aprendió en Chiapas una lección muy importante, producto de algunos 
tropiezos en la campaña electoral del 2012. ¿Cuál es el contexto?, se preguntará usted. Uno de los primeros actos 
masivos del mexiquense en la pasada elección fue en San Juan Chamula. Había gente, había ánimo y al final se cayó el 
evento. Los indígenas no entendieron qué dijo en su discurso el entonces candidato. Pero este viernes, en el evento de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, se tomaron previsiones: hubo traducción de español a tzotzil y de portugués a 
español. El portugués por la participación del ex mandatario brasileño Luiz Inacio "Lula" da Silva. 

DOS NUEVOS comisionados vieron con sorpresa cómo el Senado les aplicó aquello de 'el que madruga...' Jorge Borja 
Navarrete, consejero profesional de Petróleos Mexicanos, y Guillermo Zúñiga Martínez, comisionado de la Comisión 
Regulador a de Energía, esperaron todo el jueves para cumplir con el trámite legislativo, pero las horas pasaron por las 
negociaciones de la reforma en telecomunicaciones. Por fin, fueron convocados después de la medianoche para ser 
ratificados por el pleno. La mesa directiva, a cargo del panista Ernesto Cordero, abrió un espacio antes de debatir la 
minuta de telecomunicaciones para que ambos rindieran protesta. Muy pocos vieron la foto. 

DURANTE la semana el nombre de Bruno Ferrari reapareció en la vida pública. El ex secretario de Economía se está 
recuperando satisfactoriamente de una trombosis cerebral que sufrió casi al final de la administración de Felipe Calderón, 
nos dicen. Don Bruno es candidato para recibir la Condecoración de la Orden de Bernardo O 'Higgins, en grado de Gran 
Cruz, que ofrece el gobierno de Chile. Como debe ser, el ex servidor público solicitó permiso al gobierno federal para esta 
distinción, que fue turnada al Senado para su ratificación. Enhorabuena. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA paradoja: Felipe Calderón fue a Massachusetts a dar clases y le están dando una lección. 

AHORA que salen a la luz los manejos chuecos de la PGR durante el calderonismo, resulta inevitable comparar esa 
actuación con la de las autoridades estadounidenses en torno a los bombazos en Boston. 

MIENTRAS acá se pagaba a "testigos" para que inculparan a quien la fiscalía quisiera, allá, peritos expertos pidieron la 
ayuda de los ciudadanos para aportar información e imágenes, y revisaron miles de horas de video hasta tener a un 
sospechoso abatido y a otro en custodia ¡en cuatro días! 

EN MÉXICO, la Procuraduría actuaba envuelta en el misterio, mientras que allá es posible seguir, minuto a minuto, por 
TV o internet, los avances del caso... que, además, los hay. 

A DIFERENCIA de la PGR calderonista, que primero encarcelaba y después averiguaba, en Boston es envidiable cómo 
fueron armando el perfil de los presuntos culpables hasta dar con ellos. 
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QUÉ distinta habría sido la historia para Calderón si su administración, por ejemplo, hubiera tomado la investigación de la 
masacre en el Casino Royale, donde murieron 52 personas, con la misma seriedad y celeridad con que en EU se investiga 
la muerte de tres. 

DE HECHO, cuando Barack Obama dijo "¡los atraparemos!", fue fácil creerle. 

MIENTRAS que Calderón ya ni eso se molestaba en prometer. 

ALLÁ en Veracruz ya se está haciendo costumbre que, cada vez que el gobernador Javier Duarte mete la pata, ocurren 
dos cosas. 

LA PRIMERA es que le pega un tremendo raspón a Enrique Peña Nieto. 

Y LA SEGUNDA, que sus patinones no tienen consecuencias para él. 

EN ENERO de 2012 metió en camisa de once varas al entonces aspirante presidencial cuando la PGR descubrió en el 
aeropuerto de Toluca a dos colaboradores suyos con 25 millones de pesos en puro billete, los cuales traían un fuerte olor 
a "apoyo" electoral. 

DESPUÉS, le dio malos resultados a Peña Nieto en las elecciones, pues no sólo se quedó corto de la cuota de votos que le 
tocaba aportar a la causa, sino que su candidato se fue al segundo lugar, por debajo de Josefina Vázquez Mota. 

Y LA MÁS reciente es que, en un momento político muy complicado por la negociación de varias iniciativas de capital 
importancia para el gobierno federal, metió ruido con el escándalo por el uso electoral de programas sociales federales 
en su entidad. 

NO ES gratuito que entre los propios priistas se hagan dos preguntas: ¿para quién trabaja el gobernador de Veracruz? y 
¿a qué santo se encomienda? 

EN EL Centro Fox andan de plácemes después de firmar un convenio con la Universidad Camilo José Cela, de España, 
para impartir un Máster en Asesoramiento de Imagen y Consultoría Política. 

EL PROPIO Vicente Fox estuvo en la firma, realizada en Madrid, sede de esa institución creada en 2000, justo cuando el 
hombre de las botas llegó a la Presidencia. 

HABRÁ que esperar para ver el currículo de ese posgrado pero, conociendo a Fox, van algunas propuestas de materias 
en las que el ex mandatario mexicano podría verter su amplia experiencia. 

PARA abrir boca, Comunicación política: lo que el Presidente quiso decir, y luego, Imagen triunfadora: resolver conflictos 
en 15 minutos. 

Y DESPUÉS, Diplomacia aplicada: comes y te vas, junto con Teoría y práctica del deslinde: ¿y yo por qué?, y 
Administración de la oportunidad: ¡hoy, hoy, hoy! 

(Redacción, página 10) 

 


